

Tarde infernal: al menos once focos de incendio se registraron en la región

Preocupación mayor estuvo en el camino Lo Orozco, en Quilpué, lugar en donde se vieron afectadas más de 160 hectáreas y al menos una vivienda.

Francisca Palma Schiller
 francisca.palma@estrellavalpo.cl

El almuerzo para la mayoría de los vecinos de Quilpué debió quedar en pausa la tarde este martes luego de que una alerta de incendios obligara a acuartelar a gran parte de los Bomberos de la región. Esto por que un gran incendio forestal, en camino Lo Orozco, a la altura del sector La Retuca, inició con fuerza a eso de las 13 horas.

Rápidamente, y producto de la cercanía de las llamas a viviendas, Senapred activó la alerta SAE, la que solicitó, evacuar los sectores Fundo Los Molles y Los Perales. El siniestro, que por momentos se convirtió en la principal preocupación del Gran Valparaíso, logró controlarse medianamente recién a eso de las 17 horas, sin embargo, las consecuencias fueron devastadoras: más de 160 hectáreas consumidas, como también una vivienda destruida.

“Estamos trabajando Delegación, Bomberos de Quilpué y Villa Alemana, la municipalidad de Quilpué, más siete brigadas de Conaf, tres recursos aéreos y un helicóptero. Al parecer hay viviendas que estarían afectadas; estamos haciendo el balance (...) está trabajando toda la institucionalidad para poder aplacar este fuego”, indicaba, en un primer momento a eso de las 14 horas, el delegado presidencial de la provincia de Marga Marga, Fidel Cueto.

COGRID

Y a medida que pasaban las horas, otros incendios comenzaron a activarse en la zona en medio de un clima marcado por las al-



INCENDIO, EN PRIMER MOMENTO DE CARÁCTER FORESTAL, COMENZÓ CON FUERZA A LAS 13 HRS.



ALERTA SAE LLAMÓ A EVACUAR FUNDO LOS MOLLES Y LOS PERALES.

tas temperaturas que superaron los 30° y los fuertes vientos. Las emergencias se acumularon en la provincia de Marga Marga: Lo Narvárez, Las Cruces y Pelumpen se sumaron a las alertas encendidas en el sector de Los Molles, lugar en donde se debió cortar el tránsito.

Con más de una decena de focos activos y con el objetivo de entregar detalles de los trabajos de combate, a las 19 horas, la delegada presidencial, Sofía González; el director Regional de Senapred, Christian Cardemil; y el director regional de Conaf, Mauricio Núñez, encabezaron un Comité de

Gestión de Riesgos y Desastres (Cogrid) en la comuna de Valparaíso.

“Once focos tuvimos durante todo el día. Al momento, y de acuerdo a la información que se nos ha entregado, son cuatro los focos que siguen en combate: dos de ellos con Alerta Roja, una en el sector de Lajarilla, Viña del Mar-Concón y el segundo en el sector de Los Molles, en Quilpué-Villa Alemana”, detalló la delegada González, quien informó que “hemos definido que durante la noche se mantenga un sobrevuelo por parte de una aeronave de la Armada que pueda determinar puntos calientes y

por tanto también planificar estratégicamente el despliegue de la jornada de mañana (hoy)”.

DETENIDOS

En el ámbito policial, el jefe (s) de la Zona de Valparaíso de Carabineros, coronel Leonardo Cárdenas, informó la detención de una persona en San Antonio quien manipulando una herramienta tipo galletera habría generado un foco de incendio”.

Asimismo, expuso que en cerro Alegre, en Valparaíso se detuvo a dos adolescentes de 14 años quienes con “una lupa generaron la fuente de calor suficiente como para iniciar la combustión de un artefacto pirotécnico que finalmente generó un incendio de alrededor de 50 metros cuadrados de pastizales”.

A eso de las 21 horas, la delegada actualizó la información: la Alerta Roja se mantiene en el incendio de Lajarillas como también en Los Molles, sumándose una tercera alerta en la comuna de Hijuelas, producto del incendio en el sector de Ocoa.📍